

La Gazette de Roaix

Juin 2023



Cher Roaixoises et Roaixois,

Depuis la mi-mai, il pleut régulièrement dans notre département. Après un hiver très sec, ces pluies font du bien à la nature en surface mais le niveau des nappes phréatiques n'augmente pas suffisamment pour permettre de passer un été complétement serein. La végétation étant abondante, elle absorbe une grande



partie de l'eau et seul le reliquat descend dans les sous-sols. Conséquence, le bassin de l'Ouvèze dans le département de Vaucluse a été placé en « Alerte » depuis le 15 mai 2023, impliquant des mesures de restrictions de l'usage de l'eau détaillée sur le site de la Préfecture du Vaucluse.

Je profite de cet édito pour aborder la question des chats errants pour éviter toute

Sommaire

1 Mot du maire

2

Nettoyons le Sud l Le 8 mai

3 Amá

Aménagements et travaux

4

La Ferme Léon Fert Balade Musicale

5 1/45

L'APE

6

Le syndicat des vignerons

/

La fête votive

8

Coup de cœur Agenda

polémique. Depuis de nombreuses années, la commune de Roaix répond aux obligations de campagnes de stérilisation. En parallèle, nous travaillons depuis quelques mois en collaboration avec l'association Chats Solidaires. Après une concertation, il a été décidé d'aménager une aire de nourrissage qui se trouve sous le pont, allée de l'Amourié. Seuls les bénévoles de l'association sont autorisés à nourrir les chats car ces personnes ont une connaissance précise sur les habitudes des chats errants qui se révèle précieuse dans le cadre de la campagne de stérilisation. Il faut savoir que le fait d'aménager des sites de nourrissage au hasard a un impact non négligeable sur la population des chats qui crée des conditions plus favorables à leur reproduction et cause des nuisances (salubrité, déchets, odeurs, prolifération de maladies. Enfin j'encourage les propriétaires à prendre leurs responsabilités en faisant stériliser et identifier leurs chats.

Concernant la sécurité routière dans notre village, une rencontre a eu lieu avec les riverains de la RD975 en entrée du village, côté Vaison la Romaine pour leur exposer la solution proposée par l'agence routière pour limiter la vitesse en entrée d'agglomération, à savoir, la mise en place de bandes rugueuses au sol ainsi qu'une signalétique incitant les automobilistes à ralentir.

Comme vous avez pu le voir, le point de collecte d'ordures ménagères de la Place de l'école a été déplacé sur la Place de l'ancienne Poste. J'en profite pour rappeler que dans la totalité des points de collecte de notre commune il est interdit de déposer des encombrants. Comme vous le savez un ramassage gratuit est effectué une fois par mois après inscription en mairie. De plus, une aire de compostage a été mise en place dans le haut village, et oui, à notre petit niveau nous contribuons ainsi à la réduction de l'empreinte carbone et à la préservation de notre environnement.

L'abri bus qui avait été tagué a été remis en état par les agents communaux. La couche définitive de peinture sera réalisée plus tard pour être en accord avec la façade des logements de l'ancienne poste. Le remplacement des deux lampadaires vandalisés dans le lotissement « les Grands Près » est en cours

après une plainte déposée en gendarmerie.

Cette année, notre école communale participe au concours des écoles fleuries 2022-2023 organisé par la fédération des délégués départementaux de l'éducation (DDEN) avec le soutien du ministère de l'éducation nationale. Je remercie vivement le Directeur et les enseignants pour leur implication dans ce projet d'apprentissage par le jardinage et d'éducation au développement durable essentiellement réalisé par les écoliers. Une belle initiative encouragée par la municipalité qui a financé la peinture et les supports métalliques.

En conclusion, je vous invite à venir nombreux aux festivités organisées cet été à Roaix par nos soins et les associations. Ces manifestations contribuent au dynamisme de notre village et permet de partager de véritables moments d'échange et de convivialité tout au long de la saison estivale. Je terminerai en vous souhaitant un bel été.

Laurent Durand, Maire de Roaix







Le samedi 15 avril dernier, notre commune a participé à l'opération Nettoyons le Sud, organisée pour la première année par la Région PACA, qui a collecté plus 50 tonnes de déchets sur 205 communes.

Durant la matinée, une vingtaine de volontaires ont ramassé une centaine de kilos de déchets sur les bords de l'Ouvèze, dans le village et sur les chemins de randonnée! C'est une action écocitoyenne bien sûr, mais c'est aussi un moment de partage et de rencontres. Un grand merci à tous les participants.

Nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine pour reconduire cette opération, en espérant rassembler plus de monde.



Commémoration du 8 mai

Le 8 mai est un moment important pour les Français qui commémorent la victoire des forces alliées sur l'Allemagne nazie et la fin de la Seconde Guerre mondiale en Europe. C'est en nombre que les Roaixoises et Roaixois de tous âges ont accompagné le conseil municipal jusqu'au monument aux morts.

Ce moment solennel a été suivi par un verre de l'amitié très apprécié de tous.



Travaux, aménagements et rénovations dans notre village







Mise en place de composteurs collectifs, Place du Cimetière.

Peinture temporaire de l'abri bus vandalisé.

COMMENT FAIRE DU COMPOSTAGE COLLECTIF?



La ferme Léon Fert



La ferme Léon Fert est une exploitation familiale de 2 ha créée par Marie-France et Michel Bonino en 1981, tous deux enfants d'agriculteurs. L'exploitation s'appelle alors : « La Ferme, la Buissonnière ». Alors que tout le monde, à cette époque, se tourne vers la monoculture, eux choisissent de garder un modèle multi-cultural en vente directe. Ils produisent tout au long de l'année fruits et légumes variés en quantité limitée. Ils possèdent également quelques hectares de vigne destinés à la cave coopérative.

En 2018, leur fils Guillaume rentre dans l'exploitation et agrandit la partie viticole. En 2021, il crée et dépose la marque « La ferme Léo Fert » en souvenir de son grand-père paternel, ancien propriétaire de la ferme.

En 2022, il crée un point de vente directe à la ferme en plus de la vente sur le marché de producteurs de Vaison, le mardi et le samedi matin.

En 2023, c'est Mathilde, compagne de Guillaume qui rejoint l'exploitation et qui reçoit désormais sur les points de vente.

Aujourd'hui, la ferme propose en vente directe producteur, sur le marché et à la ferme, 2007 route de Villedieu 84110 Roaix : des légumes (asperges, salades, tomates, courgettes, aubergines, oignons, pommes de terre...) ; des fruits (abricots, figues, fraises, melons, pêches, pommes...) ; de l'huile d'olive ; des plantes aromatiques ; des fleurs coupées ; des confitures...

Ouvert tous les jours de mai à septembre de 16h à 20h

Un été plein d'évènements et de rencontres vous attendent!

Balade musicale

Le dimanche 25 juin, nous invitons les Roaixoises et les Roaixois à une balade musicale dans les jardins du château et dans le vieux village.

Rendez-vous à **18h Place de l'Église** pour le départ de l'aventure!

Au programme : du piano, de la chanson, Brassens, du Folk et d'autres surprises vous attendent sur la terrasse de l'ancienne place forte templière, dans ses magnifiques jardins, mais aussi chez une habitante qui nous ouvre ses portes, et pour nous terminerons sur notre belle Place de l'Église où nous chanterons ensemble des airs bien connus! (À télécharger sur le site de la mairie)

A partir de 20h, l'APE proposera un bar éphémère avec de petites choses à grignoter devant une scène où tous les talents musicaux et vocaux pourront s'exprimer!

Cet évènement est organisé par Édita et Bernhard Jahn, Christelle et Hemant Ahlawat, propriétaires du château et par la mairie.



Un grand merci à tous les artistes en herbe ou confirmés qui ont répondu à notre appel Attention, les lieux ne nous permettent pas d'accueillir un public nombreux ! C'est pour cela que nous vous demandons soit d'appeler la mairie ou d'envoyer un mél pour nous informer du nombre de personnes qui voudraient participer. Nous vous en remercions.

Une fin d'année tambour battant pour l'APE de Roaix



Kermesse et fête de l'école, ballade musicale, spectacle de musique des élèves ou encore fête votive. La fin d'année scolaire promet d'être *rock'n roll* avec l'Association des Parents d'élèves (APE).

Kermesse et Fête de l'école en chœur

Les festivités commenceront le 17 juin avec l'organisation d'une kermesse pour les enfants de l'école de 10h00 à 12h00 avec des jeux et un tobogan gonflable. A cette occasion, la générosité des Roaixois a été mise à contribution afin de collecter des matériaux (planches, clous...). Cette opération a permis aux parents d'élèves, à l'équipe enseignante de l'école René Jouvent et aux enfants de concevoir des jeux pour la kermesse. Une vingtaine de personnes ont ainsi participé à l'atelier de conception de jeux le samedi 3 juin dernier. L'équipe de l'APE remercie toutes les personnes qui ont donné temps et matériel pour la kermesse des enfants. La partition se poursuivra en fin de journée par la fête de l'école avec le traditionnel spectacle des enfants et le repas.

Et si on s'offrait une balade musicale

Sous la baguette de la mairie de Roaix, une ballade musicale est organisée dans les jardins du château et sur la place de l'Église le dimanche 25 juin de 18h00 à 20h00. A cette occasion, l'Association des Parents d'Élèves proposera une buvette pour les musiciens et autres mélomanes en promenade.

Le spectacle de musique et de chants en prélude à la fête de la musique

Après la ballade musicale, enfants et parents seront de nouveau à l'unisson dans l'enceinte de l'école le mardi 27 juin pour le spectacle de musique des enfants ! Quoi de mieux qu'une douce mélopée pour entrer gaiement dans l'été. Sans attendre les cigales, l'Association des Parents d'élèves donnera le « LA » en proposant des rafraîchissements pour les voix des petits et des grands. Des parts de paëlla cuisinée maison à emporter seront également proposés sur commande auprès de l'APE.

Une clôture de fête votive Rock'n roll

Organisée du 30 juin au 2 juillet, la fête votive 2023 du village s'achèvera par un concert rock'n roll avec un groupe de musique de Roaix, MOJO (dimanche 2 juillet à 19h00, place de Verdun). Pour accompagner l'ambiance, l'Association des Parents d'Élève mettra à disposition une buvette et un snack (grillade).

Les Vignerons de Roaix

Les Vignerons de Roaix proposent cet été 3 évènements autour de leurs vins :

- Le Bar à Vin des Vignerons en ouverture de la fête votive, se tiendra cette année le vendredi 30 juin au soir, avec un repas convivial proposé autour d'un brasero.
- L'immanquable **Place aux Vins,** le mardi 1er août, pour sa 3ème édition, une soirée festive et conviviale sur la Place du Village avec le groupe de musique Mojo Music Band et 5 food-trucks. Tous les vignerons de Roaix sont réunis à cette occasion pour fêter ensemble, les vins de Roaix dans les 3 couleurs!





- Enfin, une nouveauté cette année, les vignerons accueillent **Ciné'Vignes**, le mercredi 9 août au Domaine Laurens - Vignoble des Templiers. Prenez place au milieu des vignes pour une dégustation des vins de Roaix en présence d'un foodtruck pour le dîner, suivi d'une séance de cinéma en plein air.

Attention, les places sont limitées! Réservez vos billets sur le site <u>www.cinevignes.fr</u> à partir de mi-juin!











9€/enfant -10 ans : paëlla & dessert

Réservation : Ve. 23 juin de 17h à

19h (hall Proxi)

A partir du 25/09 : au salon de

coiffure Myriam Jérôme

Antoinette dans les Cévennes

Un film de Caroline VIGNAL sorti en 2020 avec Laure CALAMY et Benjamin LAVERNHE.

Ces dernières semaines, j'ai découvert ce film charmant qui nous offre un très bon moment d'humour et de légèreté. Antoinette, une jeune institutrice est amoureuse de Vladimir, un homme marié et père d'une de ses élèves. Alors qu'il part en randonnée avec sa famille dans les Cévennes, elle décide de le rejoindre. Elle se retrouve alors seule avec son âne Patrick, nourrie de l'espoir désespéré de le revoir. Alors qu'Antoinette avance sur les chemins Cévenoles avec Patrick, elle chemine petit à petit, à travers sa relation avec son âne et ses rencontres, vers le bonheur.



La fraicheur et les scènes savoureuses de ce film nous offrent un agréable moment de cinéma. Le décor des montagnes cévenoles et le talent des acteurs nous enchantent à chaque instant.

AGENDA de JUIN à OCTOBRE 2023	
Pendant tout l'été le dimanche	Vide-greniers aux Paillottes
Le 25 juin	Balade Musicale à 18h Place de l'Église
Du 30 juin au 2 juillet	Fêtes Votives , place Verdun
Le mardi 1 ^{er} août	Place aux Vins 3ème édition, place Verdun
Le mercredi 9 août	Ciné'vignes au Domaine Laurens
Samedi 9 septembre	Pièce de théâtre, <u>Le Monologue de Sud</u> à 20h derrière la salle des associations
Le 17 septembre	Journée du patrimoine. Randonnée

LA MAIRIE

Tél: 04.90.46.11.46

E-mails: contact@mairie-roaix.fr laurent.durand@mairie-roaix.fr Pour tout ce qui est site, gazette: communication@mairie-roaix.fr

Facebook: tapez mairie Roaix

Site: mairie-roaix.fr

Ouverture: le lundi et le vendredi de 13h à 17h et le mercredi de 8h30 à 11h30/13h à 17h.

Équipe éditoriale : Laurent Durand, Olivier Jouvry, Corinne Bayle, Géraldine Urban, François Fournier. Merci à tous ceux qui rédigent ces articles et qui sont de plus en plus nombreux !

Prochain numéro en octobre